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Ata nº 01/2022/CAE

Aos quinze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois , às oito  horas e trinta minutos
reuniram-se de forma hibrida pelo link meet.google.com/izc-nhjb-rez e presencial  na Casa dos
Conselhos os membros do Conselho de Alimentação Escolar, Márcia Cristina Lazaro, Marcia
A.  Almeida ,  Denize Pinheiro  Carneiro,  Luciana Segato,  Giselle  Morelatto  Thibes,  Carmem
Fátima  Ferreira,  Nélvia  Oliveira  e  secretária-executiva  do  CAE  Rita  Thibes,  para  reunião
ordinária. A vice presidente Marcia  iniciou a reunião cumprimentando a todos e desejando um
bom ano  . Colocou em votação a ata nº07/2021 do CAE que foi aprovada por unanimidade
pelos conselheiros presentes,  solicitou a secretária Rita que desse sequencia a pauta. Foi
entregue aos conselheiros o Plano de ação e cronograma de reuniões do CAE para 2022, após
discusões e ajustes, ambos foram aprovados pelos conselheiros presentes. Dentro do plano de
ações do CAE estão previstas visitas as unidades educacionais ,  desta forma foi  montado
cronograma de visitas a serem realizadas no primeiro semestre de 2022. Rita falou sobre os
conselheiros que não estão participando , necessitando da substituição dos mesmos conforme
prevê o art. 30 do  regimento interno do CAE.  Rita falou sobre a participação dos membros do
CAE na reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação no dia 15/02/2022 para falar
sobre a alimentação escolar no ano de 2022 na rede pública do município. Na sequência foi
entregue aos conselheiros o demonstrativo  sintético anual da execução físico financeira e o
relatório anual de gestão do PNAE referente ao exercício 2021, para análise. Ao analisarem os
demosntrativos surgiu questionamento referente aos alunos do Vianna de Carvalho entidade
filantrópica que até o ano de 2018 recebia alimentação escolar pelo PNAE. A partir de 2019 o
convênio firmado entre a prefeitura municipal e a entidade mudou de formato ,não sendo mais
prevista oferta de alimentação escolar, onde o nome da entidade não  consta  mais no censo.
Será  encaminhado  ofício  para  saber  se  estes  alunos  estão  sendo  contabilizados  para  os
repasses do PNAE.  Após analisar os documentos os conselheiros     concluíram  o parecer do
demonstrativo de aplicação dor recursos do PNAE 2021 . Após leitura do documento e ajustes
o mesmo foi  aprovado por unanimidade pelos conselheiros presentes,  sendo encaminhado
juntamente com esta ata que será assinada eletrônicamente a procuradoria Geral do Município.
PARECER Nº 01 /2022 ASSUNTO: Solicitação de Parecer do Demonstrativo de Aplicação dos
Recursos  do  PNAE-  exercício  2021.   REQUERENTE:  Procuradoria  Geral  do  Município.
REQUERIMENTO: O Conselho de Alimentação Escolar – CAE reuniu-se no dia 15 de janeiro
de  forma  presencial  na  Casa  dos  Conselhos  com  objetivo  de  analisar  e  emitir  Parecer
Demosntrativo de Aplicação dos Recursos do PNAE- exercício 2021. ANÁLISE: Este parecer
apresenta o resultado da análise desenvolvida pelos conselheiros do CAE com objetivo  de
realizar o controle e o acompanhamento da aplicação dos recursos financeiros recebidos à
conta do PNAE ,  do exercício de 2021 conforme previsto no artigo 19 da  Lei  11.947 de 16 de
junho de 2009. No sentido de subsidiar este parecer os conselheiros  consideraram o conjunto
de  informações  contidas   nos  registros  contábeis  e  demonstrativos  gerenciais  mensais  e
atualizados referentes à aplicação dos recursos recebidos que foram devidamente examinados
pelos Conselheiros e, os documentos comprobatórios verificados pelo Presidente  do CAE ,
todos eles  arquivados na secretaria do  CAE. Ao longo do ano de 2021 nas reuniões dos dias
03/03, 05/05,  07/07, 14/10 e 07/12/2021 foram apresentadas  as prestações de contas do
PNAE  e as não conformidades foram encaminhadas para devidas providências pela  Entidade
Executora.  Análise que submetemos os relatórios financeiros, permitiu verificar que atendem o
que estabelece a Lei 11.947/2009, no que dispõe sobre a aplicação dos recursos do PNAE no
município de Balneário Camboriú. Pode-se constatar  a regularidade na aplicação dos recursos
do PNAE no exercício de 2021 e a veracidade dos documentos apresentados.  A forma de
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gestão adotada pelo município é Centralizada, a EE compra os gêneros alimentícios através de
licitação, que posteriormente são entregues por uma empresa terceirizada( que foi auditada
pelo CAE em duas oportunidades) ou pelo fornecedor (alimentos perecíveis) que também teve
acompanhamento  semanal  do  CAE  que  concluiu  que  atende  a  demanda.  Quanto  aos
perecíveis  –  horitifruti,   as entregas foram semanais,  e  as entregas de carnes quinzenais,
ambas as entregas as mercadorias passaram pela vistoria cuidadosa  das nutricionistas do
Programa   .  Quanto  aos  recursos  financeiros  houve  “aplicação  de  curto  prazo”  e  os
rendimentos foram utilizados para aquisição de alimentos dentro do PNAE. O pregão eletrônico
foi a modalidade adotada para a aquisição dos gêneros alimentícios, e a compra de produtos
da agricultura familiar,  R$ 609.562,05, de um total de R$ 1.769.552,60,00 . Houve também um
valor investido pela entidade executora (contrapartida) na compra de gêneros alimentícios no
valor de R$ 869.926,43. Os alunos foram atendidos num total de 200 dias letivos, no sistema
hibrido. Enquanto 50% dos alunos estavam presencial o outros 50% acompanhavam as aulas
de forma remota. Houve entrega de kits de alimentação escolar para os alunos no sistema
remoto.  Os cardápios elaborados pelas nutricionistas, elaborado por faixa etária, com calculo
das necessidades nutricionais e respeitando os hábitos alimentares regionais, quantidade de
frutas e hortaliças por aluno, alimentação especial foram apresentados ao CAE – considerados
adequados .  O município  também adequou os  cardápios conforme preconiza  a Resolução
06/2020  no  que  se  refere  a  alimentos  ultraprocessados  e  o  uso  de  açúcar  para  crianças
menores  de  3  anos.   No  dia  05/10/  2021  foi   realizado   teste  de  aceitabilidade  no  CEM
Giovanea de Almeida ,  para avaliar a inserção de receitas novas no cardápio. Alimento testado
foi creme de milho e o mesmo foi  aceito com um indíce de aprovação de 87,5%.  O CAE
participou  do  teste.  Os  alunos  tiveram acesso  a  frutas  e  hortaliças  com boa  variedade  e
frequência.  O  CAE  participou  de  degustações  de  produtos  para  aquisição  e  também  de
preparações servidas quando das visitas às unidades de ensino.  O CAE realizou visitas de
auditoria em  unidades de ensino de Balneário Camboriú  avaliando e pontuando quanto à
qualidade  dos  produtos,  a  quantidade,  a  infraestrutura,  os  recursos  humanos,  etc.  Os
resultados  das auditorias  encaminhados a  cada  unidade,  a  EE,  e  quando com pontuação
abaixo do aceitável, solicitou providências a Secretaria de Educação.  Houve solicitação de
Plano  de  Ação  para  adequação  das  não  conformidades  levantadas.  CAE  reuniu-se  com
representantes da secretaria de educação, nutricionistas para juntos fazer as adequações das
não  conformidades,(  principalmente  em relação  a  manutenção  e  substituição  de  fornos  e
fogões) os utensílios foram adequados, seguindo às normas do setor e alimentação.  Quanto à
execução do PNAE, ocorreu dentro da normalidade, segundo os documentos apresentados no
Relatório Anual  de Gestão.  Além da agenda de reuniões mensais,  o CAE, para atender  a
demanda, reuniu-se extraordinariamente e realizou visitas de auditoria em  todas as   unidades
de ensino e no estoque central. O CAE  divulgou suas ações na mídia local, no facebook do
próprio CAE e no site da prefeitura. Neste ano não   houve participação dos conselheiros do
CAE  em  eventos  de  atualização.  Os  documentos  da  prestação  de  contas  foram
disponibilizados ao CAE, que através de uma comissão, fez análise mensal. A estrutura do
CAE,  em  regra  geral,  atendeu.   O  CAE  recebeu  respaldo  necessário  da  Secretaria  de
Educação para realização das suas atribuições. Na palavra livre os conselheiros falaram sobre
a necessidade de maior empenho por parte do presidente do conselho e um CAE mais atuante
quanto as ações previstas no Plano de Ações. Ficou acordado que as vistorias nas unidades
acontecerão uma vez por semana. Decidiu-se também oficializar a secretaria de educação
solicitando  ampla  divulgação  da  cartilha  de  orientação  nutricional  para  os  pais  (material
informativo) “ultrapocessados e  açúcar, assim como foi divulgado no ano anterior. Também foi
questionado a entrega dos Kits, quem recebeu? Se os pais dos alunos que estavam no formato
remoto tinham opção de não querer receber os kits.  Luciana falou sobre as formação dos
agentes de alimentação que está acontecendo pelo EGEPE- Escola de Gestão Permanente. A
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próxima reunião ordinária do CAE ficou agendada para o dia 06 de abril .Assim, nada mais
havendo a tratar, a reunião foi encerrada, da qual eu, Rita Thibes, lavrei a presente ata e vai
assinada por mim e demais participantes.

Marcia Lázaro
ASSINADO
marcialazaro65@gmail.comIP: 181.221.142.144Assinado em: 22/02/2022, 10:23:31 

Nelvia Terezinha de Oliveira
ASSINADO
nelviaoliveira11@gmail.comIP: 179.105.40.51Assinado em: 18/02/2022, 10:59:27 

Denize Pinheiro Carneiro
ASSINADO
denizepinheiroron@hotmail.comIP: 45.162.71.42Assinado em: 18/02/2022, 11:00:06

RITA DE KÁCIA FAVRETTO THIBES
ASSINADO
rita_thibes@hotmail.comIP: 45.162.71.33Assinado em: 18/02/2022, 11:02:53
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ASSINADO
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Carmem Ferreira
ASSINADO
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